



Le 11 juin 2024,

COMMUNIQUE DE PRESSE Assemblée Générale du RESAM

Le Réseau d'Échanges et de Services aux Associations du pays de Morlaix (RESAM) a tenu son Assemblée Générale ordinaire le lundi 10 juin 2024 à 18h30 au 2D voie d'accès au port à Morlaix. Elle a réuni une trentaine de participants pour voter les rapports moral et financier et renouveler le Conseil d'administration.

L'assemblée générale du Résam a forcément été teintée par une certaine inquiétude le lendemain de l'annonce des résultats des élections européennes. Le Résam a fait part de sa crainte pour les mouvements de solidarités et rappelle l'importance de soutenir le monde associatif, ciment de la démocratie.

Des baisses de subventions

Comme de nombreuses associations du territoire, le Résam a vu une baisse de ses subventions globales (-20 000€ environ), due notamment à la non reconduction d'un appel à projets du Conseil départemental, baisse de sa subvention régionale pour la formation des bénévoles. En 2024, une nouvelle baisse est attendue et fait craindre pour la pérennité de certaines actions du Resam.

A travers cette AG, les administrateurs ont souhaité alerter sur la situation financière des associations. Le maintien des subventions par les collectivités, aussi important soit-il, ne suffit plus. Les associations, confrontées à l'augmentation des coûts de fonctionnement (hausse des salaires, des coûts de l'énergie, etc.) sont en grandes difficultés. Cette situation fait craindre un risque de marchandisation de la solidarité. "Sans vie associative ouverte, accessible, diverse, la cohésion sociale tombe en miettes. Isolement, sentiment d'abandon, frustration, marginalisation... Ces phénomènes vont déjà croissant. On vous laisse réfléchir à quoi cela mènerait de ne pas vouloir les enrayer. » (extrait du rapport moral)

Un bilan d'activité positif

Malgré le contexte financier, le Résam jouit d'une vraie reconnaissance à travers notamment la labellisation Guid'asso. L'activité est en augmentation : le nombre d'adhérents est en hausse, de même que le nombre d'associations accompagnées. 2023 a également vu la création d'un nouveau collectif pour travailler autour des transitions écologiques avec le Pôle ESS et l'Ulamir-CPIE.

Des nouveaux administrateurs

Le Conseil d'administration du Résam accueille de nouveaux administrateurs : Morgan Faverjon de l'association SCIENT, Yann Le Bris de la DRIM TIM et Colin Destombe (adhérent à titre particulier).

Des projets pour 2024

Afin de mieux connaître les besoins des associations pour mieux y répondre, le Résam lance, aux côtés des collectivités locales, une démarche d'enquête auprès de toutes les associations du Pays de Morlaix. Les associations seront invitées à s'exprimer sur leurs attentes, leurs problématiques entre début juillet et fin septembre 2024. Les données (anonymes) issues de cette enquête donneront de la matière pour continuer de travailler en 2025 : ateliers, tables rondes, Assises de la Vie Associative, pour finir sur l'écriture d'une feuille de route pour mieux accompagner les associations.

Contact presse : Fanny Allais, coordinatrice, 02 98 63 71 91, coordination@resam.net